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Уважаемая Татьяна Алексеевна! 

Всероссийский союз пациентов выражает свою обеспокоенность в связи с 
разработанным Минпромторгом России проектом постановления Правительства Российской 
Федерации «О внесении изменений в постановление Правительства Российской Федерации 
от 30 ноября 2015 г. № 1289», предусматривающим введение правила «второй лишний» при 
осуществлении закупок стратегически значимых лекарственных препаратов по перечню из 
15 международных непатентованных наименований. 

Предлагаемое регулирование уже на начальном этапе может привести к повышению 
расходов заказчиков в связи с исключением конкуренции в закупках. В условиях дефицита 
финансирования здравоохранения, отягощенного распространением коронавирусной 
инфекции, полагаем недопустимым увеличение финансовой нагрузки на медицинские 
организации в интересах промышленных компаний.  

Уже в среднесрочной перспективе правило «второй лишний» неизбежно повлечет 
снижение количества вводимых в оборот как иностранных, так и российских препаратов, 
меньшего уровня локализации, а по позициям, не имеющим широкого распространения в 
коммерческом и розничном сегменте рынка, может привести к полному прекращению ввода 
препаратов в оборот ввиду отсутствия возможности продажи государственным заказчикам. 

В совокупности всё это приведёт к монополизации рынка, полной зависимости всех 
заказчиков от одного производителя и критичному повышению уровня рисков для пациентов. 
А в части пациентов, которые испытывают проблемы с конкретным препаратом в связи с 
индивидуальной непереносимостью, правило «второй лишний» приведет к полному 
лишению доступа к терапии в условиях фактического ухода с рынка всех альтернативных 
препаратов. 

С учетом изложенного, Всероссийский союз пациентов просит отказаться от введения 
правила «второй лишний» при осуществлении закупок лекарственных препаратов и 
использовать иные меры стимулирования развития отечественной фармацевтической 
промышленности, не влекущие негативных последствий для медицинских организаций и 
пациентов. 

Надеемся на Ваше понимание и поддержку! 

С уважением,  
Сопредседатели Всероссийского союза пациентов 

Ю.А. Жулёв  Я.В. Власов 
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